

## La Centrale des Moins Mobiles Namuroise veut grandir

La Centrale des Moins Mobiles Namuroise vise, depuis décembre 2012, à faciliter le déplacement des personnes ayant des problèmes de mobilité. Cela peut concerner les personnes âgées mais également des personnes légèrement handicapées ou en situation de précarité. Pour celles-ci, se rendre chez le médecin, faire ses courses, rejoindre un service communal, participer à une activité culturelle ou sociale peut vite devenir mission impossible.

La centrale des moins mobiles travaille donc avec des volontaires investis et passionnés pour assurer les déplacements des membres-utilisateurs qui en font la demande. Celle-ci compte une douzaine de chauffeurs et environ 150 utilisateurs dont un tiers de réguliers.

Aujourd'hui, la centrale veut se donner d'avantage d'envergure et pour cela se mettre en quête de nouveaux chauffeurs bénévoles et utilisateurs.

La Centrale des Moins Mobiles est un projet mené en partenariat entre la Commune de La Bruyère et le CPAS de Namur. Ces deux institutions ont récemment signé des conventions pour organiser la collaboration, d'une part, autour de la gestion des espaces verts et, d'autre part, sur la prise en charge de la Centrale. Ce sont désormais deux personnes qui travaillent à temps plein pour coordonner ce projet. Basées dans les locaux de la commune de La Bruyère, elles planifient ces trajets, en fonction des disponibilités des chauffeurs afin que le maximum de demandes soient rencontrées.

Au sein de la Centrale, les chauffeurs volontaires occupent un rôle central puisque ce sont eux qui assurent, au quotidien, les trajets des utilisateurs. Ils investissent de leur temps et de leur passion car s'engager pour la Centrale des Moins Mobiles c'est bien plus que véhiculer des personnes. Bien souvent, les volontaires font également office d'oreille attentive ou de présence bienveillante pour des personnes qui ont besoin de parler. Ce qui amène un des chauffeurs à témoigner : « *Mon boulot c'est de les conduire quelque part mais c'est peut-être et surtout de les écouter* ». Un autre explique : « *Ça m'apporte la satisfaction de rendre vraiment service à des gens, qui finalement me le rendent bien par leur sourire et leur accueil* ».

Pratiquement, pour s'engager comme chauffeur volontaire, il faut juste avoir une voiture personnelle en ordre d'assurance, être en bonne santé, et puis bien sûr être facilement joignable et avoir du temps. En plus de la satisfaction de s'engager dans une action utile, les chauffeurs sont défrayés selon le nombre de kilomètres parcourus et bénéficient d'une assurance omnium lors de leurs trajets.

La Centrale est donc un service pour les personnes qui veulent augmenter leur mobilité et parfois sortir d'un certain isolement social. Elle est accessible à toute personne résidant sur la commune de La Bruyère ou de Namur, ayant des revenus modérés (inférieurs à deux fois le revenu d'intégration) et ayant des difficultés à se déplacer. Une cotisation annuelle de 10€ (15€ par famille) est alors demandée ainsi qu'une participation modeste aux frais en fonction des kilomètres parcourus (0,3640 €/km).

La Centrale des Moins Mobiles Namuroise, de par son approche démocratique et humaine, est un service essentiel pour soutenir les personnes ayant des difficultés de mobilité. L'enjeu est désormais de la faire connaître largement aux Namurois.es et Bruyérois.es concernés par ces problématiques et pour qui la vie quotidienne pourrait ainsi mieux rouler.

### Coordonnées :

Centrale des Moins Mobiles Namuroise :  
Bénédicte Bruaux  
081/55.92.17 - cmmnamur@gmail.com